

山元町
横浜ウォーター・横浜市水道局

大都市と中小事業体連携の成果と意義



3月25日に行われた協定締結式

横浜市
山元町の支援は当社にて
とつての1丁目1番地。
事業体の課題に対しても
包括的に取り組む姿勢が
求められる。ともに課題を
認識し、ともに解決していく
ことが大切となる。事業体としての考え方や民間企業が有する知
る。山元町での経験がそのまま私たちのノウハウとなり、多くを学ばせた
となり、多大な支援が実現いたしました。

エクト統括部長
ブオーラー取締役
見等を提供しながら包括的で検討し、ともに一つの方向に進み、山元町で一つのモデルにすることができたと思う。そして、山元町のノウハウがわざわざに伝承され、これまで各地で組んでいたことが挙げられる。また、専門知識をアプローチや解決策についても、当社の特徴の一つに、水道局の出資会社であるとともに、下水道を所管する環境創造局とも連携しながらついている。

横浜水道の各分野の職員が、研修、OJT、そして先輩から専門的な経験を教えていただきたい。支援が実

中小水道事業体の経営基盤の強化に向けた支援の一形態を示していることは大きな意義だと思ふ。遠隔地であることや外郭団体を交えた連携であることとに加え、支援を行なう側の立ち位置がどうあるべきかを示せている

復旧・復興関連事業が大きな山場を越え、今後の課題は施設の更新と老えている。また、震災後は職員の異動が少なかつたが、今後は町全体の人材配置を見据えた対応も必要となる。この間に培った職員の経験が、横浜市水道事業部の発展に大きく貢献するものと期待される。

東日本大震災から8年間、震災前からの長年の課題についても解決を目指し、単なる復興にとどまらず次世代を見据えて取り組んできた。5月からは役場も新庁舎に移転する。コミュニケーションの重さ等々、来年度以降も

3者連携の背景と経緯

平成22年には発生した東日本大震災、甚大な津波被害を受けた宮城県元町は、震災から抱えていた水道事業の課題に加え、復旧・復興事業という大きな課題がのしかかった。この状況に連携の手を差し伸べたのが横浜ウォーターメンバーズ横浜市水道局である。3者は連携協定を締結し、同町の水道事業の持続に向けてともに歩んできた。今年3月には協定を更新し、さらなる連携強化を図る。3月25日の協定更新締結式に当たり、齋藤俊夫元町長ら3者の幹部に連携への思いを聞いた。

3者支援協定更新
次なる5年

横浜で身に付けた職員が集い、総合力を發揮できるなど大きな特長とする。支援した事業体が「ス

戻ってきた職員は、自らの長所、短所に気づくことができる。

そして、事業体を支援する中で、さまざまな課題解決に向けた知識、経験といったものを蓄積している。これらの中には横浜に応用できるものもたくさんある。この蓄積を横浜水道の基盤強化に生かしていきたい。

事業体の基盤強化に貢献
可能な上下水道につなげ
ていいきたい。
協定を機に導入した包
括的民間委託に関するモ
ニタリングと次期委託の
支援上下水道ビジネスの
策定など、今後も多角的
な支援をいただき、持続
強化つながっていると
自信を持つて言える。

限らず自治体が所持している施設を維持していくための統廃合等を効率的に進めなければならぬ。水道事業においてもソフト面を含め、どのように広域連携のあり方が効率的か、あらゆる自治体がそれぞれ経営基盤の強化につなげていかなければならぬ。